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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью +8, +13, днем +18, +23.

28 ИЮНЯ -

ДЕНЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЯ

И РАЦИОНАЛИЗАТОРА

УВАЖАЕМЫЕ ИЗОБРЕТАТЕЛИ И РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ!
Этот день - праздник тех, кто в авангарде инженерно-техниче-

ской мысли, кто находит нестандартные решения сложных задач,
стоит у истоков отечественной науки и техники, приумножая нацио-
нальное богатство страны.

Многие ваши изобретения и рационализаторские предложения
пользуются заслуженным признанием и являются достойным вкла-
дом в мировой интеллектуальный потенциал. Ваша деятельность
направлена на повышение технического уровня, конкурентоспособ-
ности выпускаемой продукции и в целом на экономическое разви-
тие нашего государства.

Вы вправе гордиться своим творчеством, поскольку изобретения,
усовершенствования помогают людям комфортно жить и работать,
повышать эффективность производства.

Уверен, ваш созидательный труд и впредь будет способствовать
укреплению потенциала региона и успешному проведению эконо-
мических преобразований в стране.

Желаю всем новаторам производства, ученым, авторам перспек-
тивных идей и решений здоровья и благополучия, оптимизма и вдох-
новения, новых творческих свершений.

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Выступление уходяще-
го главы на сессии Горду-
мы получилось кратким,
но эмоциональным. Он
поблагодарил депутатов за
совместную плодотворную
работу и пожелал дальней-
ших успехов исполняюще-
му обязанности председа-
теля городской Думы Иго-
рю Литвинову и своему
приемнику Валентину Го-
робцову. В свою очередь,
депутаты проголосовали
за предоставление Алек-
сею Якуничеву ряда соци-
альных гарантий и хода-
тайствовали о присвоении
ему звания «Почетного
гражданина Вологды».

Во время последовав-
шей затем импровизиро-
ванной пресс-конферен-
ции Алексей Якуничев
рассказал журналистам,

что главной причиной его
добровольной отставки
является усталость и то,
что он «перестал получать
удовлетворение от своей
работы». Вместе с тем, по
словам Алексея Сергееви-
ча, он уходит, не испыты-
вая никаких негативных
эмоций: «Я делал то, что
умел делать. И делал, как
мне кажется, неплохо.
Город преобразился, он
приобрел всероссийскую
и международную извест-
ность».

До 5 июля в горадмини-
страции пройдет процесс
официальной передачи
дел. После чего Алексей
Якуничев намерен «отдох-
нуть и уже затем принять
окончательное решение
относительно своего буду-
щего трудоустройства».

В ТЕМУ

ДАТУ НОВЫХ ВЫБОРОВ
НАЗОВУТ В СЕРЕДИНЕ ИЮЛЯ
15 июля депутаты Вологодской городской Думы

вновь соберутся на свою сессию. На сей раз - внеоче-
редную. На повестке дня будет вопрос о назначении
даты выборов нового городского главы. Скорее всего,
эти выборы пройдут в октябре.

Владимир РОМАНОВ.

Алексей Якуничев родился в 1953 году в городе Ленинск-Кузнец-
кий Кемеровской области. Трудовую деятельность начинал на Вор-
кутинском радиотелецентре в должности осветителя. После окон-
чания Вологодского педагогического института работал в местном
профтехучилище, а затем в обкоме ВЛКСМ в должности заместите-
ля заведующего отделом пропаганды и культурно-массовой рабо-
ты. Был заместителем генерального директора в производственном
объединении «Вологдахимлес». В 1990 году стал заведующим от-
делом административных органов исполнительного комитета Воло-
годского горсовета (впоследствии - городской администрации). В
1995 году, после перехода на новое место работы прежнего главы
города А.Курочкина, был назначен главой городской администра-
ции. В 1996-м избран главой города. Переизбирался на этот пост в
1999-м и в 2003 годах. С 2002 по 2007 год, продолжая исполнять
функции городского главы, был депутатом областного Законода-
тельного Собрания по Центральному округу Вологды. Награжден
орденом «Знак Почета» (1998 год) и несколькими памятными меда-
лями. В декабре 2004 года защитил диссертацию на ученую степень
кандидата экономических наук.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Алексей Якуничев уходит в отставку
С 5 июля глава Вологды Алексей Якуничев

официально уходит в отставку, передав свои

полномочия Валентину Горобцову. Такое решение

практически единогласно приняли в минувший

четверг депутаты городской Думы. Основанием

послужило заявление самого Алексея Якуничева

с формулировкой «по собственному желанию».

- Сегодняшняя встреча
посвящена важнейшей
для нашего города теме -
его благоустройству, - от-
крыл заседание секретарь
политсовета Вологодского
горотделения партии Евге-
ний Шулепов. - В период
прошедших избиратель-
ных кампаний, когда мы
выбирали депутатов Зако-
нодательного Собрания
области и Государственной
Думы, Президента стра-
ны, отделением нашей
партии было получено бо-
лее 70 тысяч наказов во-
логжан, которые легли в
основу масштабного про-
екта «Коммунальный пас-
порт города». Реализаци-
ей данного документа мы
занимаемся вплотную. До-
статочно сказать, что в
прошлом году в целом на

наведение порядка в Во-
логде, благоустройство
жилых домов, дорог, ком-
мунальных сетей, улиц,
скверов и площадей было
израсходовано свыше од-
ного миллиарда рублей.

Слово берет исполняю-
щий обязанности главы
Вологды Валентин Гороб-
цов.

- Обращения граждан,
которые были преобразо-
ваны в коммунальный
паспорт, воплощаются на
практике, - говорит Ва-
лентин Михайлович. -
Успешно это происходит
или нет, судить вам, но,
на мой взгляд, работа про-
двигается очень хороши-
ми темпами.

Принято решение, что
до 20 июля на конкурс-
ном аукционе среди орга-

низаций-подрядчиков бу-
дут «разыграны» все дво-
ровые территории, в ко-
торых на этот год наме-
чено благоустройство (на-
помним, что порядок бу-
дет наведен в 222 дворах).

- Конкуренты есть, и за
дворы уже идет определен-
ная борьба, - считает Ва-
лентин Горобцов. - В те-
кущем году мы подошли
к решению вопроса куда
детальнее и подготовили
более полный пакет доку-
ментов на каждый двор.
Что касается суммы, из-
расходованной и на благо-
устройство Вологды, и на
коммунальную инфра-
структуру города в 2007
году, то она составила
1 миллиард 338 милли-
онов 800 тысяч рублей, -
это очень большая сумма.

В числе ближайших
планов - приведение в по-
рядок улиц Трактористов
и Медуницинской, сразу
после празднования Дня
города - улицы Ильюши-
на. Также будет продол-
жено проектирование Бе-
лозерского шоссе.

- В прошлом году мы
сделали Кремлевскую
площадь, в этом займем-
ся благоустройством набе-
режной от памятника
800-летию Вологды до
Октябрьского моста, -
продолжил Валентин Го-
робцов. - Работа будет
проводиться совместно с
археологами, чьи замеча-
ния, исходя из предыду-
щего опыта, будут обяза-
тельно учтены.

Со временем, по словам
Валентина Михайловича,
к этой территории будет
«подтянут» и парк ВРЗ,
где будет создана совре-
менная зона отдыха. Пол-
ностью заасфальтируют
тротуары на улицах
Мальцева, Чехова (до ули-

цы Яшина), до 15 июля
восстановят тротуары на
улице Герцена, проведут
реконструкцию памятни-
ков Батюшкову и 800-ле-
тию Вологды, будет зака-
зан эскизный проект пло-
щади Революции.

Сдвиги произойдут и в
решении одной из глав-
ных проблем - дороги на
Лосту: ее проектирование
вместе с экспертизой за-
вершится в течение двух
ближайших недель. Бу-
дут выполнены работы по
улице Чернышевского - от
«Бригантины» до улицы
Железнодорожной.

Отдельный вопрос -
строительство муници-
пального жилья. По ре-
шению суда местные вла-
сти обязаны предоставить
горожанам, проживаю-
щим в аварийных домах,
104 квартиры.

- Вижу выход в быст-
ровозводимых жилых
конструкциях, - говорит
Горобцов. - К 1 октября
должен быть сдан

Исполняющий обязанности главы Вологды Валентин ГОРОБЦОВ и секретарь политсовета
Вологодского горотделения партии «Единая Россия» Евгений Шулепов: «Благоустройство Вологды -
важнейшая тема».

На заседании было поддержано обращение администрации Вологды к Правительству области
о выделении 1 миллиарда рублей на благоустройство города.

ВАЖНО

БЛАГОУСТРОЙСТВО ВОЛОГДЫ БУДЕТ ПРОДОЛЖЕНО
В администрации Вологды состоялось заседание политсовета городского

отделения Всероссийской политической партии «Единая Россия»,

темой которого стало обсуждение программы благоустройства областного

центра в текущем году. В нем принял участие и.о. главы города Вологды

Валентин Горобцов.

40-квартирный жилой
дом по улице Образцова,
15. Готовятся аукционы
еще по трем домам, кото-
рые должны быть готовы
к 30 декабря. В итоге го-
род получит порядка 150-
160 квартир.

Названные объекты -
лишь малая толика того,
что запланировано сде-
лать. В завершении по-
литсовета принимаются
решения рекомендовать
руководству партии со-
вместно с горадминистра-
цией продолжить реали-
зацию «Коммунального
паспорта города» и завер-
шить эту работу, как и
намечено, к 2010 году. А
также поддержать обра-
щение администрации к
Правительству области о
выделении 1 миллиарда
рублей из дополнитель-
ных доходов облбюджета
на благоустройство Волог-
ды.

И это очень хороший
подарок к Дню города.

Антон ЯНКОВСКИЙ.
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На заседании Гордумы Алексею Якуничеву вручили один их первых
знаков «За заслуги перед Вологдой» и Почетную грамоту
«За личный вклад в становлении местного самоуправления
и особые заслуги перед Вологдой».

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ,

Губернатор Вологодской области:

«Алексей Сергеевич руководил городом в самое трудное

для Вологды время. Город был раздроблен на маленькие

предприятия, здесь гораздо выше, нежели в Череповце, была

политическая активность, здесь было столько политических

авантюристов, которые рвали город на части. Только такая

стабильность Якуничева, его политическая воля смогли удер-

жать город и не дать пойти ему вразнос. Ему хватило мудрос-

ти выстроить такие отношения с областным Правительством,

чтобы не было конфликтов. Это один из немногих, если не

единственный город в России, где не было конфликтов меж-

ду городской и областной властью, и мы все время работали

вместе. Но приходит время, когда у человека кончаются силы,

когда подводит здоровье и он чувствует: для того чтобы го-

род лучше работал, сейчас нужно уступить место тому, кто

моложе, у кого больше сил. Это говорит о глубокой порядоч-

ности Алексея Сергеевича, о его мудрости. Я поддерживаю

это решение. Сейчас действительно необходимо по време-

ни «развести» выборы главы города и депутатов Гордумы, что-

бы в городе не было политической свалки. Конечно, город

сейчас должен как-то организоваться, в Вологде предстоит

многое сделать. Я считаю, что это благородный поступок глу-

боко порядочного человека, который заслуживает слов бла-

годарности за то, что он сделал для города».

ЕВРО - 2008

У РОССИЙСКИХ ФУТБОЛИСТОВ -
БРОНЗОВЫЕ МЕДАЛИ

Президент Российского футбольного союза, министр
спорта Виталий Мутко в четверг после полуфинального матча
с Испанией вручил бронзовые медали Евро-2008 футболис-
там сборной России, сообщает пресс-служба РФС.

После окончания полуфинальной встречи, в которой сборная Рос-
сии уступила соперникам со счетом 0:3, состоялся прощальный ужин
команды на Евро-2008.

Мутко вручил всем бронзовые награды чемпионата Европы. Пер-
вым медаль получил капитан команды Сергей Семак, затем глав-
ный тренер Гус Хиддинк, далее - остальные футболисты и, наконец,
представители административного штаба сборной.

Бронзовые награды европейского первенства 2008 года стали
лучшим достижением в истории российского футбола на крупных
международных турнирах сборных. Ранее сборная СССР один раз
выигрывала чемпионат Европы (1960 год) и трижды была серебря-
ным призером (1964, 1972 и 1988).

РИА «Новости».

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ

СОБРАНИИ ОБЛАСТИ

УВЕЛИЧИЛИ ПОСОБИЯ
И УЖЕСТОЧИЛИ НАКАЗАНИЯ

Около 50 вопросов было рассмотрено на очередной сес-
сии Законодательного Собрания области.

В частности, депутаты поддержали законодательную инициа-
тиву Губернатора и с 1 июля вдвое повысили ежемесячный раз-
мер пособия (до 300 рублей плюс районный коэффициент) на
детей из многодетных семей. Кроме того, был утвержден бюд-
жет территориального фонда обязательного медицинского стра-
хования за 2007 год и приняты изменения в областной закон «О
выборах главы муниципального образования...». В своей новой
редакции он предусматривает увеличение предельных размеров
избирательных фондов кандидатов. На выборах глав городских
округов - до 5 миллионов рублей, глав муниципальных районов -
до 1 миллиона рублей. Благодаря этому, как считают депутаты,
содержать «черные» предвыборные кассы кандидатам будет не-
выгодно и их избирательные кампании станут более прозрачны-
ми и законными. Были утверждены на сессии и изменения в Ад-
министративный кодекс Вологодской области, ужесточающие
наказания за нарушение правил сбора и вывоза мусора. Теперь
за это могут наказать не только должностных и юридических лиц,
но и граждан. Злостных «мусорщиков» будут штрафовать на сум-
му от 500 до 3000 рублей.

Подробности - в следующем номере «Красного Севера».
Владимир РОМАНОВ.

ТОЛЬКО ЧТО

НАГРАДЫ - ДОСТОЙНЫМ
В Иосифовском корпусе Вологодского кремля Губерна-

тор Вячеслав Позгалев вручил группе вологжан государ-
ственные награды.

Ордена Почета удостоен начальник департамента лесного
комплекса области, заместитель Губернатора Виктор Грачев.
Медалью «За спасение погибавших» отмечен директор Центра
по защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций
города Череповца Михаил Зуев.

Большая группа вологжан удостоена почетных званий в своих
отраслях.

Соб. инф.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

МОЛОЧНЫЕ РЕКИ
НЕ ОБМЕЛЕЮТ!

Вологодская область по-прежнему является

одним из лидеров в молочном животноводстве,

но имеет свои, несколько отличные от соседних

регионов перспективы развития этой отрасли.

По крайней мере, именно такой вывод можно
было сделать по итогам селекторного видеосовеща-
ния, посвященного проблемам агропромышленно-
го комплекса, которое провел первый вице-премьер
Правительства России Виктор Зубков. Связь Мос-
квы с регионами осуществлялась посредством но-
вейших информационных технологий, позволявших
представителям Вологодской, Новосибирской, Ле-
нинградской, Белгородской и других областей ви-
деть вице-премьера на большом экране и вести с
ним диалог в реальном времени.

Окончание на 3-й странице.
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У этой организации есть свой

секрет выживания, а еще - бога-

тый опыт. Все это помогает идти

в ногу со временем, а может, и

на шаг впереди. Предприятие,

сохранившее сеть торговых то-

чек и общественного питания,

сегодня активно расширяется,

занимаясь заготовительной де-

ятельностью и производством

безалкогольных напитков. За

пять лет удалось привести в по-

рядок все основные торговые

точки. Торговые залы после ев-

роремонта преобразились. Они

полностью укомплектованы не-

обходимым оборудованием. А

самое главное - то, что там тру-

дятся добросовестные, надеж-

ные и сплоченные коллективы

продавцов, по подбору и повы-

шению квалификации которых

ведется постоянная кропотливая

работа. Именно это позволило

значительно увеличить объем

товарооборота. По методу само-

обслуживания работают «Уни-

вермаг», хозмаг и промышлен-

ный отдел ТПС «Шейбухта», в

здании которого проведена ре-

конструкция. В декабре 2006

года проведена также реконст-

рукция магазина «Продмаг № 1»

в селе Шуйское для работы по

методу самообслуживания. Но-

вое современное торгово-техно-

логическое оборудование с пол-

ной автоматизацией максималь-

но приблизило условия работы в

районе к городским.

- Сегодня для магазинов при-

обретаем оборудование с уче-

том современных требований.

Особое внимание уделяем вык-

ладке товаров, ассортименту

продукции, ценообразованию.

На другой, значительно более

высокий уровень поднимаем ка-

чество обслуживания. Иногда

приходится и рисковать... На-

пример, непросто осуществлял-

ся перевод продовольственного

магазина № 1 на работу по ме-

тоду самообслуживания. Многие

не верили, что такая форма ока-

жется жизнеспособной. А полу-

чилось замечательно. Товаро-

оборот значительно вырос и

продолжает расти. Продавцы

поняли положительные момен-

ты. Население оценило удобство

и широкий выбор товаров. Не

случайно сегодня покупатели

между собою называют этот ма-

газин супермаркетом и призна-

ют, что из него просто невозмож-

но выйти без покупки, - с удов-

летворением рассказывает

Людмила Михайловна Каберова.

Людмила Михайловна, как ру-

ководитель с тридцатилетним

стажем в потребительской коо-

перации, хорошо знает, что ме-

лочей в работе не бывает. И по-

этому настойчиво добивается

порядка на каждом этапе. В по-

ставке товаров - в том числе. В

этом направлении также введе-

ны новшества. Причем успехи

оказались очевидными. Пози-

тивные моменты наблюдаются и

на предприятиях общепита рай-

по. Успешно работет кафе

«Дружба» в деревне Спас-Ямщи-

ки. Проведена реконструкция

здания кафе «Резной палисад» в

поселке Шейбухта, и оно сегод-

ня радует уютом.

Наряду с расширением сети

предприятий райпо увеличился и

перечень предоставляемых на-

селению услуг. Вновь открыта

парикмахерская, пункт ремонта

обуви, аптечный киоск, продо-

вольственный магазин «Союз»,

магазин по торговле строймате-

риалами и товарами для дома

«Лидер», а также специализиро-

ванный магазин «Ритуал».

Каждый магазин райпо - заго-

товительный пункт, где у населе-

ния закупают мясо, шерсть, кож-

сырье, картофель, овощи, клюк-

ву и бруснику. Людмила Михай-

ловна видит перспективу и в

этом не всегда доходном деле:

- Возможности увеличения

закупочного оборота с личных

подсобных хозяйств далеко не

исчерпаны. У нас есть хранили-

ще на 100 тонн, вагон-холодиль-

ник, есть опыт работы с произ-

водителем. Поэтому будем ра-

ботать над увеличением объе-

мов заготовок по району, одно-

временно решать вопросы пер-

вичной переработки, хранения, а

в дальнейшем глубокой перера-

ботки сырья.

В свою очередь, для содей-

ствия жителям в развитии лич-

ных подсобных хозяйств органи-

зована торговля семенами,

удобрениями, кормами для со-

держания скота, подкормкой для

животных, сельскохозяйствен-

ным инвентарем.

За последние пять лет райпо

удалось увеличить производство

безалкогольной продукции в

пять с половиной раз. Поработа-

ли столь успешно, что оператив-

ного решения потребовал воп-

рос сбыта. И сегодня лимонад

Междуреченского райпо покупа-

ют в Грязовце, Вохтоге, Вологде,

Бабаеве и в Устье Кубенском.

Организуются акции в под-

держку пайщиков. Если переве-

сти заботу в цифры, то одна

только сумма льгот по социаль-

ной поддержке пайщиков и жи-

телей села в 2007 году состави-

ла 2,3 миллиона рублей. Сюда

входит убыточное содержание

магазинов в отдельных дерев-

нях, организация бесплатных

чайных столов в магазинах, про-

дажа товаров в долг отдельным

покупателям и целым организа-

циям, доставка крупногабарит-

ных товаров на дом за счет рай-

по, обучение членов пайщиков и

их детей в кооперативных учеб-

ных заведениях за счет райпо,

оказание материальной помощи

активным пайщикам по их заяв-

лению (на лекарственные препа-

раты и дрова).

Силами работников райпо

активно обустраиваются терри-

тории вокруг магазинов. Разби-

ты цветники, посажены деревья,

построены детские площадки у

магазинов «Игумницево»,

«Спас-Ямщики». Детская

спортивная площадка в селе

Шуйское - особая гордость и

радость Людмилы Михайловны.

Не случайно в конкурсе детских

площадок по Центросоюзу Рос-

сии в 2006 году она была при-

знана лучшей. Здесь постоянно

звенит детский смех, журчит в

фонтанчике вода, весело щебе-

чут птицы. Инициатором и глав-

ным организатором строитель-

ства этой площадки выступила

председатель Совета Междуре-

ченского райпо Каберова. Эта

удивительная женщина, кото-

рую в районе уважают за актив-

ную жизненную позицию и мно-

гие деловые качества, объеди-

нила предпринимателей и чле-

нов партии «Единая Россия». В

результате совместных усилий

на месте болота появился заме-

чательный уголок отдыха, поря-

док и благоустройство которо-

го осуществляется силами ра-

ботников райпо.

В целом же на благотвори-

тельность расходуется ежегод-

но 200-300 тысяч рублей. Воз-

главляемый Каберовой коллек-

тив постоянно оказывает благо-

творительную помощь школам

района, центральной больнице,

учреждениям социальной защи-

ты, детской школе искусств,

пайщикам. С момента возоб-

новления деятельности право-

славного прихода в селе Шуй-

ское по ходатайству прихожан,

которые являются пайщиками

Междуреченского райпо, было

передано под церковь здание

бывшего недействующего мага-

зина. Все это подтверждает, что

в 2007 году Междуреченское

райпо не случайно стало не

только участником областного

конкурса «Твори добро», но и

было отмечено дипломом вто-

рой степени. Настрой на благо-

получие сельчан - кредо пред-

седателя Совета Междуречен-

ского райпо Людмилы Михай-

- Всех денег не заработаешь,
- кратко комментирует свою
гражданскую позицию Влади-
мир Александрович.

И старается участвовать в тех
делах, которые полезны людям.
Так, на его деньги построена ча-
совня на кладбище и сдана «под
ключ» настоятелю храма Святой
Троицы села Шуйское Алексею
Биденко, который предположил,
что фамилия Шадрин является
производной от слова «щедрый».
У святого источника на Дьяковой
поляне бригада рабочих его СПХ
удлинила навес на шесть метров
и построила узорный забор. В
центре Шуйского, в парке, уста-
новила сцену и скамейки. У дет-
ского сада взамен старого пост-
роила новый крепкий навес для
детских колясок. Для ЦРБ этим
предпринимателем приобретен
холодильник и медицинское обо-
рудование. Немалые средства
выделялись им местному музею
для ремонта здания, дому пре-
старелых - на десятилетие, рай-
онному совету ветеранов - на
проведение Дня пожилых людей,
поселению Ботановское - на про-
ведение мероприятия в память
Преподобного Дмитрия Прилуц-
кого и Дня поселения. Админист-
рация районного отдела внутрен-
них дел благодарит его за по-
мощь в проведении ежегодных
соревнований «Безопасное коле-
со». Это, конечно, далеко не все
дела, на которые активно отклик-
нулся Владимир Шадрин. И, ко-
нечно, не случайно благодарнос-
тью главы Междуреченского рай-
она Сергея Павловича Шитова
отмечены активная жизненная
позиция героя публикации и ока-
зание им спонсорской помощи

учреждениям социальной сферы.
По итогам 2007 года в районном
конкурсе «Делай людям добро»
лучшим признан Владимир Алек-
сандрович Шадрин.

Благополучию и развитию сво-
его района предприниматель спо-
собствует всей своей деятельно-
стью. Благодаря развитию его ос-
новного производства - а это за-
готовка и перерабработка дело-
вой древесины и реализация пи-
ломатериалов - были созданы в
районе дополнительные рабочие
места. Сегодня в штате его пред-
приятия насчитывается 80 чело-
век. Все обеспечены социальным
пакетом, а главное - люди увере-
ны в завтрашнем дне, поскольку
знают, что предприниматель - че-
ловек упорный и с полпути не
свернет. Так он зарекомендовал
себя изначально, когда еще сам
стоял у станка. С той поры он до-
казывает это ежедневно, вникая
во все моменты производства, до-
биваясь желаемого результата.
Продукция - плинтусы, вагонка,
обналичка, блокхаус, половая дос-
ка, шпательная доска, - выполнен-
ная качественно, без труда нахо-
дит своего потребителя. Ассорти-
мент со временем будет расши-
ряться. Например, готовится все
необходимое для изготовления
филевочных дверей. А начиналось
производство с малого. Сначала
торговали круглым лесом. Потом
купили гидроманипулятор, реши-
ли поставить свою пилораму. По-
степенно сформировалась спло-
ченная бригада, оставить которую
на произвол судьбы было уже не-
просто. Ответственность за бла-
гополучие своих работников и яв-
ляется той движущей силой, кото-
рая заставляет стремиться к боль-

шему. Сегодня заготовка и пере-
работка пиломатериалов находят-
ся на таком уровне, что появилась
возможность заняться экспортом.

- Грамотный руководитель,
старается работать на перспек-
тиву, на развитие, на расширение
производства. Во все проблемы
вникает глубоко, - поделился сво-
им мнением мастер Виталий За-
киров, который работает у Шад-
рина с осени 2004 года.

Упорству Шадрина действи-
тельно можно позавидовать. Без
этого качества он никогда бы не
занялся еще одним видом дея-
тельности - сельским хозяйством,
организовав фермерское хозяй-
ство «Космово». Сначала взял и
восстановил старую, полуразва-
лившуюся (70% изношенности)

ферму. Наряду с крупным рогатым
скотом начал разводить поросят.
Закупленные им пять элитных сви-
номаток радовали своим богатым
потомством. Численность поро-
сят удавалось довести до 170. Но
однажды все это хозяйство сгоре-
ло вместе с живностью. Другой бы
отступился от этой затеи. Но де-
лать шаг назад не в характере
Шадрина. За лето он отстроил
ферму заново, вопреки всем
предрассудкам - на том же месте.
Снова закупили свиноматок, и
снова хозяйство крепко встало на
ноги. Теперь местное население
обеспечивается молодняком, а
свои рабочие - мясом. Светлана
Бутусова на свиноферме работа-
ет с момента основания. Гордит-
ся, что такого хозяйства в районе

больше нет. О своих питмцах рас-
сказывает с любовью:

- Порода в основном большая
белая, черная и помесь с рыжей...
Вот Шлюня стоит, вот Хряпушко -
не очень сальный, - знакомит с
постояльцами двора и помогает
сфотографировать поросят.

С нескрываемым удовлетво-
рением рассказывает о хозяй-
стве и заместитель главы муни-
ципального района Марина Ле-
онидовна Балыкова. Как и о всех
добрых делах предпринимателя,
избранного в этом году в Пред-
ставительное собрание района.

Любопытно, что все производ-

ство - и деревопереработка, и
ферма - находятся рядом с его
родным домом в деревне Панько-
во, в котором живет его мать Вар-
вара Ивановна. А рядом шумят
тополя, под которыми в свое вре-
мя мощно гудели четыре тракто-
ра - отца и троих сыновей.

- Все были трактористами.
Задора - хоть отбавляй. Всем
надо было работать. Нашу мест-
ность биржей звали, поскольку у
дома все четыре трактора и ре-
монтировались, - рассказывает

Варвара Ивановна, у которой до
последнего времени хозяйство
было основательным.

Но здоровье заставило отка-
заться от лишних хлопот. Она рас-
сказала о своей жизни: о военном
детстве, в котором пришлось ра-
ботать в лесу; о юности, проведен-
ной на Севере; о замужестве, о
возвращении на родину.

Зато о главном ее увлечении -
вышивании - с гордостью поведал
ее 23-летний внук Александр, ко-
торый сегодня работает у отца в

качестве исполнительного дирек-
тора и является его правой рукой.
Он же показал и знаменитые топо-
ля, под которыми ремонтировали
свою технику его дед, отец и дя-
дья. Кстати, второй сын, 21-лет-
ний Николай, тоже помогает отцу.
Ездит с бригадой в лес. А в целом
способен к плотницкому делу на-
столько, что уже самостоятельно
может построить сруб, дом, ажур-
ную беседку. Третий - Михаил -
успешно окончил первый класс
средней школы и в будущих заня-
тиях пока не определился. Супру-
га предпринимателя Ольга Васи-
льевна, с которой прожили уже
больше двадцати лет, - душа дома
и вдохновитель многих благотво-
рительных дел, сегодня больше
занимается младшим. Но рада ус-
пехам каждого члена семьи. И с
трепетом ждет прибавления в се-
мье старшего сына.

Похоже, династия Шадриных
еще скажет свое слово. Тем бо-
лее, пока есть желание и задум-
ки у Владимира Александровича.
Есть желание помогать отцу у
Александра и Николая. Работо-
способность и щедрость, похо-
же, передались по наследству.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

ловны Каберовой. Глубокое по-

нимание проблем, живой инте-

рес в жизни, способность при-

нимать новое и правильно ори-

ентироваться в любой ситуации,

умение работать с людьми сде-

лали эту женщину не только ува-

жаемым руководителем, но и

общественным деятелем райо-

на. Людмила Михайловна дваж-

ды избиралась депутатом Пред-

ставительного собрания Меж-

дуреченского муниципального

района, и дважды оправдывала

доверие земляков, выполняя их

наказы.

В немалой степени профес-

сиональные и человеческие ка-

чества Каберовой решили и

судьбу райпо. Благодаря ее

воле и предприимчивости уда-

лось сохранить многие учреж-

дения и, прежде всего, кадры в

тяжелые 90-е годы. Сама же хо-

зяйка большого объединения

основным секретом успеха счи-

тает умение работать в коман-

де членов совета и правления

райпо, преданных кооператив-

ной идее. С большим уважени-

ем называет активистов: пред-

седателя правления райпо Мар-

гариту Алексеевну Ветрову, бух-

галтера Ольгу Руффовну Кузь-

минову, заведующую торговым

отделом Ирину Владимировну

Кузьминову, заместителя пред-

седателя правления по произ-

водственным вопросам Нико-

лая Николаевича Бухарина. И

отдает дань каждому члену кол-

лектива, который, по ее мне-

нию, является гарантом успеха

всего райпо.
Татьяна ЛАВТАКОВА.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

6 ИЮЛЯ - ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ.

МЕЖДУРЕЧЕНСКОЕ РАЙПО: С НАСТРОЕМ НА УСПЕХ
Для чего люди объединяются? Прежде всего

для того, чтобы результат осуществляемых дел

был более значительным. Вся сфера деятельности

райпо изначально направлена на то, чтобы

улучшить жизнь селян: поставлять продукты

питания, одежду и обувь, строительные

материалы и еще много-много мелочей

для повседневной жизни. Одним словом -

скооперироваться, значит, объединиться

для общих дел.

Междуреченское райпо справляется с этими

задачами и успешно решает еще многие другие

проблемы жителей как центральной усадьбы -

села Шуйское, так и многих деревень своего

района.

Председатель Совета Междуреченского райпо Людмила
Михайловна КАБЕРОВА работает в системе потребительской
кооперации Междуреченского района около 30 лет.
За достигнутые успехи в труде, активное участие в общественной
жизни награждена орденом Центросоюза России «За вклад
в развитие потребительской кооперации России», ведомственным
значком «Отличник потребительской кооперации», Почетной
грамотой Губернатора, Почетными грамотами облпотребсоюза
и главы Междуреченского района.

Коллектив магазина № 1: Людмила ДЕМИДОВА, Анна МАНОВА,
Наталья БЫСТРОВА.

Детская площадка в селе Шуйское.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ШАДРИН - ЗНАЧИТ ЩЕДРЫЙ
Предприниматель из Междуреченского района

Владимир Александрович ШАДРИН оказался

преданным сыном своей малой родины. Он столько

сделал для нее, что уже сегодня ясно: его имя

не затеряется в истории района в течение десятков

лет. Средства в благотворительность

он вкладывает действительно значительные.

Предприниматель Владимир ШАДРИН.

Часовня, построенная
Владимиром Шадриным.

Старший сын Александр.Мать Варвара Ивановна.

Средний сын Николай.

На производстве деревообработки.
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Сотни теперь

уже бывших

одиннадцатиклассников

- выпускников школ

Вологодчины получили

аттестаты и

попрощались со своими

школами. Выпускной

бал прошел и в Тотьме:

вчерашние ученики

всех школ Тотемского

района съехались

на этот праздник.

На центральной

площади в буквальном

смысле яблоку

негде было упасть.

Проведение районного

выпускного бала, похо-

же, становится для Тоть-

мы традицией. Впервые

его провели в прошлом

году.

- Идею праздника

предложило управление

образования Тотемского

муниципального района,

возглавляемое Натальей

Сергеевной Щукиной, а

мы со своей стороны под-

держали эту идею и реа-

лизовали ее, - рассказы-

вает глава муниципаль-

ного образования «Город

Тотьма» Николай Лыса-

нов. - Получился настоя-

щий праздник. Всем

очень понравился - и вы-

пускникам, и их родите-

лям, и горожанам. В этом

году мы решили повто-

рить его снова. Пусть это

станет доброй традицией.

На этот раз праздник

прошел с еще большим

размахом. Юноши и де-

вушки из каждой школы

исполнили бальный та-

нец. Наблюдать, как кру-

жатся пары, было очень

трогательно.

И все же главным со-

бытием этого дня по пра-

ву стало чествование

лучших учеников. Вы-

пускники города, радост-

ные и немного смущен-

ные - все взгляды уст-

ремлены на них - полу-

чали из рук главы горо-

да Тотьмы благодарнос-

ти и грамоты за успехи

в учебе, подарки. А

сколько радости и гордо-

сти было на лицах роди-

телей! Многие не смогли

сдержать слезы. Особен-

но когда глава Тотемско-

го муниципального рай-

она Николай Трофимов

вручил серебряные меда-

ли двенадцати юным

тотьмичам. А вот троим

«золотым» медалистам

еще предстояло получить

свои награды за отлич-

ную учебу из рук Губер-

натора Вологодской об-

ласти. Но на этом на-

граждение не закончи-

лось. О том, что 2008 год

- Год семьи, тоже не за-

были. Награды за хоро-

шее воспитание из рук

и.о. председателя муни-

ципального собрания То-

темского района Валерия

Рычкова получили шесть

семей.

Еще одним ярким и за-

поминающимся моментом

для всех стал запуск сот-

ни воздушных шаров с

желаниями и мечтами

виновников торжества.

Впечатления от праздни-

ка у всех остались только

хорошие.

- Под звуки нестарею-

щего вальса уплывали

разноцветные шары в

небо. Кружились в

школьном вальсе пары, и

вместе с шариками улете-

ло вдаль наше детство, -

говорит Ксения Тропина,

выпускница 11 «б» клас-

са Тотемской средней

школы № 3. - Грустно рас-

ставаться со школой, но

мы гордимся успехами

выпускников нашего рай-

она. На балу выпускников

мы почувствовали внима-

ние и поддержку со сто-

роны районных и город-

ских властей. Наши успе-

хи оценили.

- Выпускной бал - пре-

красная традиция. В этот

день каждый одиннадца-

тиклассник может почув-

ствовать себя частичкой

Окончание.
Начало на 1-й странице.

В своем вступительном
слове Виктор Зубков от-
метил, что на сегодняш-
ний день рынок страны
почти на 40 процентов
заполнен импортным про-
довольствием. При этом
Россия, где среднедуше-
вое потребление молока
составляет всего 30 кило-
граммов в год, но сильно
варьируется по каждому
из регионов, заметно от-
стает от развитых миро-
вых стран с их 130-кило-
граммовым потреблением
этого полезного продукта.
По итогам минувшего
года численность поголо-
вья молочного стада в
стране наконец-то стаби-
лизировалась. Но проблем
в животноводстве от это-
го меньше не стало. Одна
из основных - диспаритет
между закупочными и
розничными ценами на
молоко. Первые в боль-
шинстве регионов за по-
следние месяцы снизи-
лись на 15-20 процентов,
вторые, наоборот, вырос-
ли практически на чет-

верть. Львиная доля вины
за это лежит на торговле,
которая во многом моно-
полизирована крупными
розничными сетями.

По мнению Виктора
Зубкова, «необходимо
проследить всю цепочку
ценообразования от про-
изводства молока до его
попадания на прилавок и
исключить из этого про-
цесса недобросовестных
посредников». Кроме
того, поставлена задача,
чтобы на территории каж-
дого муниципалитета был
свой специализирован-
ный сельскохозяйствен-
ный рынок или хотя бы
рынок выходного дня.

Примерно об этом же
говорил и министр сель-
ского хозяйства Алексей
Гордеев: производство мо-
лока в России год от года
растет, но спрос населения
на молочную продукцию
возрастает опережающи-
ми темпами. Поэтому не-
обходима масштабная ин-
тенсификация сельхозпро-
изводства и демонополиза-
ция сложившейся рознич-
ной сети.

Далее руководители
Омской, Новосибирской,
Белгородской и Ленин-
градской областей, а так-
же Алтайского и Красно-
ярского краев рассказали
о том, как обстоит дело с
молочным животновод-
ством на их территориях.
Проблемы, в принципе, у
всех одинаковые - диспа-
ритет цен и трудности для
производителей и перера-
ботчиков продукции сбы-
вать свой товар напря-
мую, без торговых и иных
посредников.

Должен был выступить
на совещании и Губерна-
тор Вологодской области
Вячеслав Позгалев. Но из-
за того, что другие главы
перебрали установленный
лимит времени, это вы-
ступление так и не состо-
ялось. А жаль: информа-
ция по Вологодчине по
многим позициям суще-
ственно отличается от
среднероссийской. На со-
вещании, к примеру,
очень хвалили Алтайский
край, где закупочная цена
на молоко составляет
7 рублей за литр, а роз-

ничная «всего 21 рубль 40
копеек». Это, мол, один из
самых низких показате-
лей в стране. Между тем
в Вологодской области за-
купочная цена установи-
лось на уровне 14 рублей,
а в розницу молоко 2,5
процентной жирности сто-
ит в среднем около 19 руб-
лей. Да и по потреблению
молока на душу населения
(260 килограммов в год!)
Вологодчина заметно опе-
режает не только средне-
росийский уровень, но и
вышеупомянутые «разви-
тые мировые страны».
Что, в принципе, неудиви-
тельно - уже четыре года
подряд наша область зани-
мает первое место в Рос-
сии по производству моло-
ка на каждую тысячу на-
селения. Хотя проблем в
животноводстве, конечно
же, хватает и у нас.

Уже после завершения
селекторного совещания,
общаясь с журналистами,
прокомментировал Губер-
натор и поставленную
Правительством задачу
демонополизации рознич-
ной сети.

- Так уж исторически
сложилось, что 85 про-
центов сельхозпродукции
в области производится
крупными аграрными
предприятиями, которым
легче и удобнее сбывать
свой товар именно через
розничную сеть. Прилав-
ки наших магазинов за-
полнены молочной, мяс-
ной и овощной продукци-
ей местного производства
достаточно высокого ка-
чества. В магазинах, как
правило, цены на такую
продукцию даже ниже,
чем на рынках. Поэтому
создавать специализиро-
ванные рынки по реали-
зации сельхозпродукции
предпринимателям не-
выгодно. На Вологодчи-
не в гораздо большей сте-
пени востребованы рын-
ки со смешанным ассор-
тиментом. Но это не зна-
чит, что мы проигнори-
руем поставленные Пра-
вительством задачи.
Упор будет сделан на
развитие сбытовых сель-
хозкооперативов и вне-
дрение новых, еще более
передовых технологий в

молочном животновод-
стве.

Кстати, завершая видео-
совещание, Виктор Зубков
обозначил не только теку-
щие, но и стратегические
задачи: к 2012 году благо-
даря целому комплексу
мер в аграрном секторе
Россия должна превра-
титься из импортера в эк-
спортера продовольствия.
И снова стать одной из ве-
дущих сельскохозяйствен-
ных держав мира. Готова
внести свой посильный
вклад в это дело и Воло-
годская область. По словам
Вячеслава Позгалева, в те-
чение пяти ближайших
лет ежегодные валовые
надои молока в области
должны превысить отмет-
ку в 500 тысяч тонн (в про-
шлом году было произве-
дено 484 тысячи тонн, в
2006-м году - 479 тысяч
тонн). А средняя продук-
тивность каждой коровы
должна увеличиться с ны-
нешних 4700 (по России в
целом пока 4050) как ми-
нимум до 5200 килограм-
мов молока.

Максим ВОЛОДИН.

чего-то единого, сильного

и сплоченного - армии

выпускников, - считает

Максим Гладковский, вы-

пускник 11 «а» класса

Тотемской средней шко-

лы № 3. - Бал 2008 года

показал, что наша моло-

дежь обладает огромным

потенциалом и у нее хо-

рошие перспективы. Боль-

шое количество выпускни-

ков получило  награды и

поощрения за свой труд.

Прекрасные платья, кос-

тюмы, прически, музыка

и танцы как будто окуну-

ли нас в атмосферу поза-

прошлого века. Многочис-

ленные зрители и гости

праздника были в востор-

ге от увиденного. Вместе

с воздушными шарами в

воздух поднялась сотня

желаний, с которыми вы-

пускники вступают во

взрослую, самостоятель-

ную жизнь. Желаю им

всем удачи!
Надежда МИШЕНЕВА.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

МОЛОЧНЫЕ РЕКИ НЕ ОБМЕЛЕЮТ!

ВЫПУСКНИКИ-2008

Получился настоящий праздник!

Под звуки нестареющего вальса.

Николай ЛЫСАНОВ желает выпускникам найти свое место в самостоятельной взрослой жизни.

КОНТАКТЫ

ГОСТИ
ИЗ ЯРОСЛАВЛЯ

В минувшую среду об-
ластной совет ветеранов
принимал гостей - делега-
цию Ярославского област-
ного совета ветеранов.

Встречу, которая состоя-
лась в большом зале Прави-
тельства области, открыл
председатель областного
совета ветеранов Е.И.Мака-
ровский. Иллюстрацией к
его рассказу стала демонст-
рация телефильма о нашей
области. Опытом работы на
встрече поделились предсе-
датели комиссий областно-
го совета ветеранов Э.А.По-
дольская, В.А.Лесихин,
А.А.Зорин.

О практике работы Ярос-
лавского областного совета
ветеранов по решению соци-
ально-экономических проб-
лем рассказал его председа-
тель М.И.Шепелов.

Перед участниками встре-
чи выступила заместитель на-
чальника департамента труда
и социального развития обла-
сти Е.А.Смирнова.

Затем гости совершили
обзорную экскурсию по горо-
ду, посетили областной кра-
еведческий музей. Большой
восторг у них вызвал Музей
вологодского кружева.

Общение, по мнению гос-
тей и хозяев, было полезным.
Оно послужит укреплению
контактов между соседними
областями.

Владимир КУЗНЕЦОВ.

ВАЖНО

ГОРОД-
ТРУЖЕНИК

На днях Вологдастат об-
народовал очередные дан-
ные о структуре работаю-
щих в крупных и средних
предприятиях и организа-
циях по всем видам эконо-
мической деятельности.

Вопреки распространен-
ным слухам, что Вологда -
город чиновников, в органах
государственного и муници-
пального управления здесь
работает только 14 000 че-
ловек, или менее 15 процен-
тов общегородских трудо-
вых ресурсов. Больше всего
вологжан - свыше 20 тысяч
(или 17,9 % ) - трудится на
обрабатывающих предприя-
тиях. На втором месте -
15700 - работники транс-
порта и связи. На третьем -
15000 - педагоги и другие
представители сферы обра-
зования. В вологодском
здравоохранении и органах
соцуслуг занято 12200 чело-
век, в оптовой и розничной
торговле - 5500, туристичес-
кой, культурной и спортив-
ной деятельностью занима-
ются 2800 человек. Доста-
точно велика в городе и «ди-
аспора» банковских работ-
ников, а также представите-
лей страховых компаний и
негосударственных пенси-
онных фондов - 3600 сотруд-
ников.

Владимир РОМАНОВ.

ТОЛЬКО ЧТО

МЕДВЕДЕВ УВЕЛИЧИЛ МРОТ
ПОЧТИ В ДВА РАЗА

Президент России Дмитрий Медведев подписал закон,
предусматривающий повышение минимального размера
оплаты труда (МРОТ) с 1 января 2009 года до 4330 руб. про-
тив нынешних 2300 руб., сообщает 25 июня РИА «Новости»
со ссылкой на пресс-службу Кремля.

Такой МРОТ соответствует величине прожиточного миниму-
ма за четвертый квартал 2007 года, установленной постановле-
нием Правительства РФ для трудоспособного населения.

«Коммерсантъ».

С ЮБИЛЕЕМ!

СТАНИСЛАВУ МИШНЕВУ - 60
Поздравляем с 60-летием

известного вологодского писа-
теля Станислава Михайловича
Мишнева, одного из ведущих
писателей нынешнего поколе-
ния, лауреата Всероссийского
литературного конкурса имени
В.М.Шукшина и международ-
ной премии «Филантроп».

В произведениях Станисла-
ва Мишнева звучат голоса глу-
бинной России, живущей соб-
ственным, воистину драгоцен-
ным умом. Мишнев способен
угадывать типичное как в судь-
бе отдельного человека, так и
в жизни народа; обыденное,
мирское под его пером совер-
шенно преображается. Наши
потомки будут узнавать о рус-
ской деревне начала XXI века по книгам Станислава Мишнева,
ужасаться и поражаться: как же, каким образом выстояла дерев-
ня, не погибла, а возродилась и снова стала опорой России?

Станислав Михайлович Мишнев живет в деревне Старый Двор
Тарногского района.

Вологодская писательская организация желает ему крепкого
здоровья и новых самобытных произведений.

Писатели-вологжане.

ВАЖНО

ГИБДД ДАЛА ПОЯСНЕНИЯ
К НОВЫМ ПДД,
ВСТУПАЮЩИМ В СИЛУ С 1 ИЮЛЯ

В России с 1 июля 2008 года вступают в силу новые по-
ложения Кодекса об административных правонарушениях,
а также изменения правил дорожного движения (ПДД). По
этому поводу в ГИБДД дали разъяснения, которые должны
помочь автолюбителям избежать неприятностей на доро-
ге, пишет «Российская газета».

Согласно новому Административному кодексу на дорогах нач-
нут действовать приборы фото- и видеофиксации нарушений. На
основе показаний автоматической системы владельцам транс-
портных средств будут отправляться штрафы.

При этом законодатели серьезно поправили статью о презум-
пции невиновности. Теперь, если автомобилем управлял кто-то
по доверенности, а не хозяин авто, именно хозяину, получивше-
му по почте квитанцию о штрафе, придется доказывать, что не он
управлял машиной в момент нарушения правил.

По случаям, в которых законом предусмотрена «вилка» в штра-
фах (например, штраф или лишение права управления), за нару-
шение, зафиксированное автоматической системой, будет назна-
чаться минимальное наказание. Например, за превышение ско-
рости до 60 км/час - штраф 1000 рублей. За превышение более
60 км/час - 2000 рублей. Проезд на запрещающий сигнал свето-
фора на железнодорожном переезде обойдется в 500 рублей.

Однако если нарушение зафиксировал лично инспектор, проб-
лему минимума или максимума он решает сам. И, вполне воз-
можно, нарушителю придется расстаться с правами. Необходи-
мо отметить, что лишать прав автоматика не будет - подобные
решения будут приниматься исключительно людьми.

По новому кодексу инспектор сможет проверять водителя на
алкоголь прямо на дороге при помощи прибора, известного в на-
роде как «алкотестер». А чтобы четко обозначить, кого считать
пьяным, введена норма 0,3 промилле.

С 1 июля при отсутствии страховки по ОСАГО водителю гро-
зит запрет на эксплуатацию со снятием номеров. При этом надо
помнить, что как только истекает срок действия полиса, автомо-
биль сразу попадает в разряд незастрахованных. Лишиться но-
мерных знаков также могут владельцы автомобилей, у которых
превышен выброс загрязняющих веществ или уровень шума.

Чуть легче станет любителям припарковать машину в неполо-
женном месте. С нового полугодия эвакуация автомобиля на
спецстоянку и хранение первые сутки будут бесплатными.

Также среди новшеств Административного кодекса значится
положение, согласно которому при запрете на эксплуатацию ав-
томобиля, когда инспектор снимает регистрационные знаки, во-
дителю позволено продолжать движение к месту устранения при-
чины такого запрета без номеров в течение суток.

Это все новации Кодекса об административных правонаруше-
ниях, вступающие в силу. Но с 1 июля изменения произойдут и в
ПДД. Например, детей будет запрещено перевозить в кузове гру-
зовых автомобилей, хотя сейчас это допускается при условии
соответствующего оборудования кузова.

Уйдет из правил и ранее необходимое для грузовых автомо-
билей и автобусов требование дублировать крупными символа-
ми регистрационный номер на задней части автомобиля или при-
цепа. Дело в том, что приборам фото- и видеофиксации для того,
чтобы запомнить нарушителя, достаточно и основного номера.

Остается добавить, что, если штраф выписан при помощи но-
вой автоматической системы фото- и видеонаблюдения, отсчет
срока начинается с момента получения квитанции по почте. Пос-
ле этого у автовладельца есть 10 дней на обжалование постанов-
ления и тридцать дней на уплату штрафа.

По материалам РБК-РА «РосБизнесКонсалтинг».

ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ

ТУРОВЕЦ И СМЕТАНИНО
ПРИНИМАЮТ ГОСТЕЙ

Мероприятия, организованные в рамках реализации пи-
лотного проекта «Развитие социального потенциала сель-
ских поселений на 2006-2008 годы», пройдут 29 июня на
Вологодчине.

День поселка и первый этап межрайонного фестиваля народ-
ного творчества «Песни над Сухоной» состоятся в поселке Туро-
вец Междуреченского района.

Районный праздник «Воскресенский Торжок» пройдет в дерев-
не Сметанино Верховажского района. В его программе - народ-
ное гулянье с участием фольклорных коллективов района,
спортивные соревнования по мини-футболу, волейболу, летне-
му биатлону, выставки-продажи изделий народных умельцев. На
празднике будут подведены итоги различных конкурсов.

Начало праздников в деревне Сметанино и поселке Туровец -
в 10 часов.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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Напомним, что первые из-

менения в КоАП стали дей-

ствовать с 11 августа 2007

года, точкой отсчета следую-

щего этапа явилось 1 января

2008 года. В обоих случаях ос-

новной акцент делался на уже-

сточение наказания за отдель-

ные виды нарушений. Кроме

того, претерпела некоторые

изменения и процедура нало-

жения взысканий по этим на-

рушениям. Третий этап пре-

дусматривает не дальнейшее

развитие карательных мер, а

лишь некоторые технические

новинки.

Итак, что же нас всех ожида-

ет?

� Вводится понятие видео-

фиксации правонарушений.

Правонарушения будут фикси-

роваться в том числе и систе-

мами видеофиксации, уста-

новленными либо стационар-

но на отдельных участках до-

рог, либо в автомобилях ДПС.

Компьютерная распечатка мо-

мента нарушения с указанием

даты, времени нарушения вме-

сте с постановлением по делу

об административном право-

нарушении будет по почте на-

правляться владельцу транс-

портного средства (адрес его

регистрации определяется по

номеру машины, нарушившей

правила). При таком порядке

выявления правонарушений

инспектор ДПС вовсе не обя-

зан останавливать нарушите-

ля.

Меняется и порядок нало-

жения наказания: ответствен-

ность несет уже сам владелец

транспортного средства. Если

же в момент нарушения транс-

портным средством управляло

другое лицо, то собственник

транспорта будет обязан это

доказать (стоит призадумать-

ся тем, кто продает машину по

генеральной доверенности).

Административный кодекс

предусматривает освобожде-

ние владельца от ответствен-

ности в случае, если принадле-

жавшее ему транспортное

средство выбыло из его владе-

ния: либо им управляло другое

лицо, либо похищено и угнано.

Приборы видеофиксации

позволят выявлять такие виды

нарушений, как превышение

скорости, пересечение двой-

ной линии разметки, обгон в

зоне действия знака «Обгон

запрещен», проезд перекрест-

ков или железнодорожных пе-

реездов на запрещающий сиг-

нал светофора и другие. Если

по законодательству за от-

дельные правонарушения пре-

дусмотрено наказание в виде

предупреждения или штрафа,

то будет налагаться штраф.

Если же предусмотрена «вил-

ка» штрафа «от и до», то будет

накладываться минимальный

штраф.

В настоящий момент на Во-

логодчине закуплены и уже

применяются на практике 12

приборов видеофиксации. Ре-

шен вопрос о приобретении

еще 70 таких приборов.

� Инспекторы ДПС будут

иметь право проводить осви-

детельствование водителя на

состояние алкогольного опья-

нения на месте совершения

правонарушения. Такая прак-

тика уже существовала в Рос-

сии до 1 июля 2002 года, когда

сотрудники Госавтоинспекции

самостоятельно проверяли во-

дителей на наличие алкоголя с

помощью специальных трубок.

Сейчас же вместо трубок вво-

дятся сертифицированные

приборы - алкотестеры, спо-

собные сразу же показать, ка-

кая концентрация алкоголя

присутствует в выдыхаемом

воздухе тестируемого, и сде-

лать распечатку результатов

обследования. Состоянием

опьянения считается концент-

рация алкоголя в количестве

0,3 промилле (сейчас 0,5 про-

милле). Фактически это озна-

чает, что любой факт употреб-

ления алкоголя уже будет счи-

таться нарушением (ни о какой

одной бутылке пива, одном

стакане вина или рюмке водки

и речи идти не может).

Водитель вправе отказаться

от освидетельствования на ме-

сте. В таком случае инспекто-

ры ДПС доставят его для осви-

детельствования в медицин-

ское учреждение. При полном

несогласии водителя в отно-

шении него составляется ад-

министративный материал по

статье 12.26 - «Невыполнение

водителем требования о про-

хождении медицинского осви-

детельствования на состояние

опьянения», санкция по кото-

рой - лишение права управле-

ния на срок от полутора до двух

лет, а в случае если водитель

уже лишен прав или не имеет

их - административный арест

сроком до 15 суток.

Освидетельствование инс-

пектором ДПС на месте обяза-

тельно проводится в присут-

ствии двух понятых, при кото-

рых в протокол заносятся по-

казания алкотестера до и пос-

ле обследования. Распечатка

прибора прилагается к акту ос-

видетельствования. По окон-

чанию смены результаты осви-

детельствования заносятся в

компьютерную базу данных

ГИБДД.

Областное управление

ГИБДД приобретает 100 алко-

тестеров. Ими будет обеспе-

чен практически каждый наряд

ДПС, несущий дежурство на

линии.

� Частично меняется поря-

док задержания транспортных

средств, а также расширяется

список автомобилей, в отно-

шении которых может быть

применено задержание. В ча-

стности, в этот список отныне

попадают транспортные сред-

ства, нарушившие правила пе-

ревозки крупногабаритных, тя-

желовесных и опасных грузов.

В случае если автомобиль

невозможно будет доставить

на штрафстоянку с помощью

любого другого транспортно-

го средства (скажем, автопо-

езд, тягач), то водитель или

инспектор ДПС вправе ото-

гнать его в такое место, где

оно не будет создавать помех

для движения, после чего пре-

дусмотрена блокировка авто-

мобиля (колес и рулевого ус-

тройства). Такая мера дей-

ствует до устранения причин

задержания.

Напомним, что машина за-

держивается и помещается на

штрафстоянку при отсутствии

у водителя документов на ав-

томобиль, водительского удо-

стоверения; при управлении в

состоянии опьянения и отказе

от прохождения медицинского

освидетельствования; при на-

личии у транспортного сред-

ства неисправностей рулевого

управления, тягово-сцепного

устройства в составе автопо-

езда, рабочей тормозной сис-

темы; при нарушении правил

остановки и стоянки, создаю-

щей помехи для движения дру-

гих транспортных средств.

� Конкретизированы неко-

торые условия запрещения

эксплуатации транспортного

средства. Так, в случаях, когда

эксплуатация автомобиля за-

прещается (например, не

пройден техосмотр), водителю

предоставляется право в тече-

ние суток с момента вынесе-

ния постановления о запреще-

нии к эксплуатации прибыть до

места хранения транспортного

средства или его ремонта. При

этом номерные знаки с авто-

мобиля снимаются. Следует

помнить, чтобы избежать не-

приятностей: за управление

транспортным средством без

номерных знаков по истечении

суток с момента вынесения по-

становления о запрещении к

эксплуатации предусмотрено

наказание в виде штрафа в

размере пяти тысяч рублей.

Снятые номерные знаки на-

правляются по месту регист-

рации транспортного сред-

ства. Водитель может напи-

сать ходатайство о том, чтобы

оставить знаки в том органе

ГИБДД, сотрудники которого

их сняли, они будут храниться

там в течение месяца. Законо-

дательство разрешает прохо-

дить техосмотр без номерных

знаков, по предъявлении ко-

пии протокола об их снятии.

После прохождения техосмот-

ра владелец транспортного

средства с талоном ТО обра-

щается в тот орган ГИБДД, где

находятся его номерные знаки,

и получает их обратно.

Напомним, что, помимо не-

пройденного техосмотра, по-

водом к запрещению эксплу-

атации автомобиля служат не-

исправности тягово-сцепного

устройства и установка на пе-

редней части световых прибо-

ров, не предусмотренных за-

водом-изготовителем, а также

отсутствие страховых полисов

обязательного автострахова-

ния.

� Управлять мопедами и

скутерами отныне разрешает-

ся только в застегнутых мото-

шлемах. Долгожданное допол-

нение в Правила дорожного

движения: практически еже-

дневно на дорогах Вологодчи-

ны регистрируется как мини-

мум одно ДТП с участием ску-

теристов. Госавтоинспекторы

давно добивались того, чтобы

как-то изменить ситуацию и

снизить тяжесть последствий.

По их мнению, для допуска к

управлению скутером и даже

велосипедом необходимо вве-

сти обязательную сдачу экза-

менов по правилам дорожного

движения и регистрировать

эти транспортные средства.

Пока же единственным огра-

ничением для того, чтобы

сесть на скутер и выехать на

дорогу, является возраст - до

14 лет.

Дорога
его судьбы

Свой путь в милицию Анатолий Киров начал,

еще учась в машиностроительном техникуме:

там он с товарищами организовал оперативно-

комсомольский отряд, члены которого

совместно с участковыми инспекторами

патрулировали на улицах, на танцах в парке

ВРЗ. Потом была служба в дивизии Внутренних

войск имени Дзержинского, где также пришлось

приобщиться к милицейской работе. А после

армии Анатолий Владимирович однозначно

решил, что выбирает ГАИ.

... Его, родивше-
гося и выросшего в
деревне, все время
тянуло к технике.
Так что свой выбор
он сделал без дол-
гих раздумий: пос-
ле восьмилетки по-
ступил в Вологод-
ский машинострои-
тельный техникум.

Учеба давалась
легко. Еще учась в
Борисовской не-
полной средней
школе, что в не-
скольких километ-
рах от села Кубен-
ское, много време-
ни на уроки не тра-
тил. Кстати, только
представить себе: в
60-е годы прошлого
столетия в Бори-
совской восьмилетке (сейчас давно уже этого учебного заведе-
ния нет и в помине) было более 200 учеников, в каждом классе по
25-30 человек. Это о количестве детишек на селе в то далекое
время. И еще к слову: если бы решил после восьмилетки Анато-
лий пойти в девятый класс Кубенской средней школы, то стал бы
учиться вместе с Николаем Латышевым, будущим начальником
областной ГИБДД, тоже уроженцем тех мест.

... Защитив диплом на «пятерку», новоиспеченный техник-тех-
нолог попал по распределению на производство в колонию в Пап-
рихе. Но проработал меньше месяца, как в мае 1977 года его при-
звали на службу в армию. О годах службы Анатолий Владимиро-
вич, попавший в учебную саперную роту - единственное такого
рода подразделение Внутренних войск, и сейчас отзывается с
большой благодарностью. Солдатам давалась хорошая физиче-
ская подготовка, рота часто выезжала на учения в полевые усло-
вия. А еще приходилось участвовать в охране общественного по-
рядка на всех проводимых в Москве демонстрациях и парадах,
на многих концертах и спортивных мероприятиях. Перед Днем
милиции проверяли, не заминирован ли концертный зал гости-
ницы «Россия». За выполнение этой важной задачи Анатолий Ки-
ров получил высшую награду Внутренних войск - нагрудный знак
«За отличие в службе» I степени, который обычно давался только
участникам парадов на Красной площади...

...А в 1979 году, через месяц после увольнения в запас и воз-
вращения домой, он поступил в дивизион дорожного надзора.
Там-то и познакомился со своим земляком Николаем Латыше-
вым, тогда тоже инспектором ДПС. Даже в общежитии стали жить
в соседних комнатах.

Анатолий Владимирович с удовольствием вспоминает инспек-
торскую работу. Она - интересная, неоднообразная, связанная с
общением со многими людьми. За 14 лет работы инспектором
на линии было разное, что теперь в качестве личного опыта мож-
но передать молодым сотрудникам ДПС. Например, как один
справился с тремя пьяными кавказцами, ехавшими на «ЗИЛе».
Сам сел за руль и повел его в дивизион на Советский проспект,
кавказцы - рядом, он разговорами их занимал. В пути те стали
угрожать, даже намеревались выкинуть его из кабины, но смуть-
янов удалось утихомирить словами. Или однажды догоняли пья-
ного на «Ниве» в заречной части Вологды, тот на скорости уехал в
сторону деревни Баранково. Но дорога-то тупиковая, и поэтому
инспекторы, остановившись, решили дождаться, когда наруши-
тель, посчитав, что от него отстали, поедет обратно. А тем вре-
менем набрали с дороги гравия. Видят: возвращается «Нива».
Предупредили инспекторы по громкой связи, что в случае непод-
чинения открывают огонь, а затем, когда к «Ниве» на служебной
машине приблизились, кинули на корпус гравий. Застучал он по
железу, как пули от выстрелов. Тут же «Нива» остановилась, а на-
рушитель вышел, руки поднял. Говорит, одумался я, как только
стрелять начали.

А один водитель был хорошо знаком Кирову как большой лю-
битель ездить в пьяном виде. Много раз Анатолий Владимиро-
вич его от управления отстранял. Тот и водительское удостове-
рение подделывал, и машину перерегистрировал, чтобы инспек-
торы на дороге не узнавали - не помогало: память на таких нару-
шителей у сотрудников ДПС хорошая. И вот однажды, когда Ки-
ров уже работал на руководящей должности, заходит к нему в
кабинет тот самый мужчина. Благодарит: мол, теперь не пью, пра-
вила не нарушаю, спасибо вам за это. Думается, такие слова при-
ятны каждому, чья работа связана с обеспечением безопасности
на дорогах.

... В 1993 году Анатолия Кирова перевели на работу в штаб
отдельного батальона ДПС: мол, пора накопленный опыт в дру-
гое русло направлять. А спустя семь лет он получил новое назна-
чение - перейти в управление ГИБДД.

Сейчас подполковник милиции Киров - заместитель началь-
ника отдела дорожно-патрульной службы, розыска и админист-
ративной практики. Это самое большое направление деятельно-
сти в Госавтоинспекции, одних только сотрудников ДПС по об-
ласти полторы тысячи человек. Несмотря на большой объем орга-
низаторской работы, Анатолий Владимирович обязательно вы-
езжает на все ДТП с тяжкими последствиями, чтобы сразу на ме-
сте проанализировать ситуацию. Порой его вмешательство в бук-
вальном смысле слова спасает пострадавшим жизнь. Так, однаж-
ды в Шекснинском районе после лобового столкновения «Жигу-
лей» девятой модели и джипа у одного из участников ДТП оказа-
лась пробита голова, кровь через дыру ручьем хлещет. Анатолий
Киров наложил ему на рану повязку, остановив кровотечение еще
до приезда «скорой». Человек выжил...

...Любопытно, что со своей женой Светланой Игоревной Ки-
ров также познакомился... на дороге. Нарушила девушка прави-
ла перехода проезжей части, было это на улице Чернышевского,
где она проживала. Строгий инспектор провел с ней профилак-
тическую беседу. С той поры минуло больше 20 лет, как они вме-
сте. Вырастили двух дочерей, имеют прекрасных внуков. Егор и
Дмитрий каждый выходной проводят с дедушкой и бабушкой в
деревне на берегу Кубенского озера, откуда Анатолий Владими-
рович родом и где сейчас он сам строит дом. Не один. А со свои-
ми чудесными четырехлетними помощниками. И есть у Егорки и
у Димки целый автопарк машин с символикой ГИБДД, потому что
они хотят быть похожими на любимого деда...

В июне А.В.Киров отмечает свой 50-летний юбилей. «Зе-
леная волна» поздравляет его с этим событием. Энергии в
работе, удачи в делах, счастья в личной жизни, заверше-
ния во всех начинаниях и всего самого-самого доброго!

ДУМАЙ О ПОСЛЕДСТВИЯХ
«Правда ли, что инспекторы ДПС имеют право

составить протокол об административном наказа-

нии в случае, если человек на водительском крес-

ле пьет пиво в салоне стоящего автомобиля, при-

чем двигатель заглушен? Слышал от своих знако-

мых, что подобные факты в Вологде уже были и

людей из-за этого лишали прав».

С.Л.АНИСИМОВ, Вологда.

Отвечает начальник отделения административ-

ной практики и дознания областного управления

ГИБДД Сергей Зайцев: «Согласно правилам дорожно-

го движения водителям запрещается управлять транс-

портным средством в состоянии алкогольного опьяне-

ния. Но некоторые водители, будучи нетрезвыми, пыта-

ются уйти от ответственности следующим образом: при

попытке инспектора их остановить заезжают в ближай-

ший двор, где, скажем, тут же открывают бутылку пива и

заявляют, что спиртные напитки употребили только что,

так как больше никуда не поедут. В подобных случаях все

равно составляется административный материал.

Дело в том, что правила дорожного движения запре-

щают водителю употреблять алкоголь, наркотические и

психотропные вещества после ДТП, к которому он при-

частен, а равно также после того, как транспортное сред-

ство было остановлено по требованию сотрудника ми-

лиции, до принятия решения об его освобождении. Не-

выполнение этого требования влечет за собой ответ-

ственность по части 3 статьи 12.27 КоАП в виде лише-

ния права управления транспортными средствами на

срок от полутора до двух лет. То есть, если вас останав-

ливает сотрудник Госавтоинспекции, вы обязаны оста-

новиться и не имеете права употреблять спиртное до тех

пор, пока инспектор не примет решение отпустить ваш

автомобиль, независимо оттого, продолжите вы даль-

ше движение или нет. В противном случае подвергае-

тесь административному наказанию.

К тому, о чем спрашивает читатель, инспекторы ДПС

всегда подходят индивидуально. Одно дело, когда че-

ловек употребляет алкогольные напитки, находясь в не-

заведенной машине, при холодном двигателе, другое

- когда он завел двигатель, включил передачу и привел

машину в движение, то есть колеса провернулись, не-

зависимо оттого, тронулся ли с места автомобиль. Во

втором случае он уже является лицом, управляющим

транспортным средством, со всеми вытекающими от-

сюда последствиями. То есть заводишь машину после

употребления алкоголя - думай о возможных послед-

ствиях».

НАРКОЛОГ МОЖЕТ
ОШИБИТЬСЯ?

«Мой 18-летний сын недавно на машине ездил в

Вологду. Там его остановили сотрудники ДПС, сво-

зили на медицинское освидетельствование в нар-

кологический диспансер и составили администра-

тивный материал по поводу того, что он якобы на-

ходился в состоянии алкогольного опьянения. Но

мой сын практически не пьет, и я не верю, что он

мог сесть за руль в таком состоянии. Об этом же го-

ворят и его друзья, которые были с ним в той поез-

дке. Проконсультировалась с нашим наркологом.

Он сказал, что при освидетельствовании могла

быть допущена ошибка. А может, инспекторы со-

знательно сделали так - скажем, для плана, или ре-

бята им чем-то не понравились. Как я могу теперь

оспорить это решение?».

А.Л. ВОРОБЬЕВА, Никольск.

Отвечает Сергей Зайцев: «Понятны чувства ма-

тери: для нее сын не мог управлять автомобилем в со-

стоянии алкогольного опьянения. Но в областном нар-

кологическом диспансере освидетельствование про-

водят квалифицированные врачи-наркологи, которые

раз в три года проходят специальную подготовку. На

базе областного наркодиспансера проходят обучение

и медицинские работники из районов области, кото-

рые допускаются к проведению медицинского осви-

детельствования водителей транспортных средств.

Сотрудники Госавтоинспекции к освидетельствова-

нию никакого отношения не имеют, так что даже кос-

венно никак не могут повлиять на его результат: поря-

док освидетельствования утвержден приказом Мин-

здрава России.
В случае несогласия с заключением медицинского ра-

ботника можно в суде при разбирательстве админист-
ративного материала заявить ходатайство. Если судья
принимает его, то акт с запросом, обоснованно либо
необоснованно сделано заключение, направляется в об-
ластной наркодиспансер, где его рассматривает специ-
альная комиссия.

Ссылаться же, как в данном случае, на мнение сына,
его друзей - свидетелей, мнение какого-либо специали-
ста, знающего обо всем только со слов, нецелесообраз-
но.

Замечу, что по каждому факту прекращения в суде
производства по делу об административном правонару-
шении мы проводим служебную проверку в отношении
инспектора, составившего материал, и на основании
сделанных выводов принимаем решение, привлекать его
к дисциплинарной ответственности или нет. Предвзя-
тость инспектора при составлении административного
материала на какого-либо конкретного водителя также
исключена, так как каждый протокол - номерной, и, со-
ставляя его, инспектор несет персональную ответствен-
ность за каждый бланк. Если окажется, что действия ин-
спектора неправильны, он может понести наказание».

Уважаемые коллеги!
От имени руководства, всего личного состава и себя лично поздравляю со-

трудников и ветеранов Государственной инспекции безопасности дорожного
движения с днем образования службы.

Благодарю всех за честный, добросовестный и самоотверженный труд.
Выражаю твердую уверенность в том, что сотрудники ГИБДД будут и впредь
нести свою нелегкую службу, проявляя и наращивая профессионализм, опыт
и мастерство, надежно стоять на страже интересов граждан, общества и го-
сударства.

В этот торжественный день искренне желаю всем, находящимся в строю и
на заслуженном отдыхе, крепкого здоровья, успехов в служебной деятельно-
сти, счастья и всего доброго вам и вашим близким.

И.о. начальника УГИБДД Вологодской области Виктор МОРОЗ.

КОНКУРС

АВТОГРАФЫ
ОТ «КАДЕТОВ»

Команда Вологодчины
на Всероссийских сорев-
нованиях «Безопасное ко-
лесо-2008», проходивших
с 3 по 11 июня в Ростове-
на-Дону, в целом выступи-
ла удачно. Так считают
организаторы поездки во-
логодских ребят и девчо-
нок - сотрудники областно-
го управления ГИБДД и де-
партамента образования
области.

Напомним, что представ-
лять нашу область на России
получили право победители

и призеры индивидуальных
соревнований областного
фестиваля-конкурса «Безо-

пасное колесо» Татьяна Ма-
карова из Вытегры, Анжела
Барболина из поселка Шон-

га Кич.-Городецкого района,
Олег Муравин из села Сидо-
рово Грязовецкого района и

Илья Пантелеев из поселка
Тоншалово Череповецкого
района.

В этом году одновременно
с «Безопасным колесом» в
Ростове-на-Дону состоялся и

третий межгосударственный
слет юных инспекторов дви-
жения, посвященный 35-ле-

тию юидовского движения и
30-летию проведения перво-
го слета ЮИД. В результате

на соревнования съехались
не только ребята из всех ре-
гионов России, но и команды

из Армении, Белоруссии, Ук-
раины, Казахстана, Узбекис-
тана и Киргизстана. Всего в

конкурсе приняли участие 92
команды.

Как рассказала главный

специалист департамента об-
разования области Светлана
Калачикова, которая ездила
на соревнования с юными во-

логжанами, все участники
разместились в городе Азов,
в гостиницах «Азов» и «Сол-

нечная». Организаторы про-
думали очень насыщенную
культурно-развлекательную

программу. Для многочис-
ленных гостей были органи-
зованы посещения Ростов-

ского зоопарка, цирка, выс-
тавки ретро-машин, обзор-
ные экскурсии по Ростову и

Таганрогу.
Высокий статус меропри-

ятия подчеркивало то, что на

его открытии присутствовали
начальник ГУВД по Ростов-
ской области генерал-лейте-

нант милиции Александр Бе-
лозеров, начальник отдела
федерального агентства по

образованию Сергей Кондра-
тьев, а в роли главного судьи
соревнований выступил за-

меститель начальника депар-
тамента обеспечения безо-
пасности дорожного движе-

ния МВД РФ Виктор Козин.
Участникам предстояло за
три минуты представить ко-

манду и свой регион, ответить
на вопросы по правилам до-
рожного движения, проде-

монстрировать теоретичес-
кие знания и практические на-
выки оказания первой довра-

чебной помощи. Юидовцы
выполняли фигурное вожде-
ние велосипеда, соревнова-

лись на правильность движе-
ния в автогородке.

Именно в автогородке

наша Татьяна Макарова стала
пятой среди всех участников.
В командном зачете юидовцы

Вологодчины заняли 28 мес-
то по России и четвертое по
Северо-Западу, что, надо со-

гласиться, с учетом количе-
ства команд, довольно непло-
хо.

Заслуги участников были
вознаграждены дипломами,
похвальными грамотами и

подарками. Но, пожалуй,
главным подарком явилось
появление на церемонии за-

крытия героев сериала «Ка-
детство» Степана Перепечко
(актер Павел Бессонов) и

Максима Макарова (актер
Александр Головин). Высту-
пив со сцены, Павел и Саша

спустились в зал, и тут же
были атакованы толпой стра-
стных поклонников, пожелав-

ших взять у полюбившихся
актеров автографы. Повезло
не всем. Но наши ребята ока-

зались в числе счастливчи-
ков...

ВОЗЬМИ НА ЗАМЕТКУ

НОВИНКИ ДЛЯ ВОДИТЕЛЕЙ
Очередные нововведения ждут автовладельцев в ближайшее время: с 1 июля вступает в силу ряд

поправок в Кодекс об административных правонарушениях РФ в части, касающейся правил дорожного

движения. Этим самым завершается третий этап внесения изменений в КоАП, конечной целью которых

является повысить водительскую дисциплину и ответственность, а в результате уменьшить количество

погибших и раненых на дорогах страны.

ВОПРОС-ОТВЕТ

ЛИЦА

Страницу подготовил Игорь МИТИН.
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СЛОВО ДЕПУТАТУ

ПОСОБИЯ
НА ДЕТЕЙ
БУДУТ
УВЕЛИЧЕНЫ

Ни для кого не является
секретом, что в общей
структуре обращений граж-
дан к депутатам примерно
половину составляют прось-
бы социальной направленности: посодействовать в полу-
чении единовременного пособия, оказать материальную
помощь, выделить деньги на лечение... Очень много воп-
росов и по «детской» тематике. Причем в обращениях не-
редко звучат и упреки. Мол, и федеральные, и региональ-
ные власти постоянно ратуют за увеличение рождаемости,
но в материальном плане стимулируют этот процесс не так
активно, как хотелось бы.

Отчасти соглашусь с подобным мнением: вырастить ребенка
по нынешним временам - удовольствие не из дешевых. И едва ли
все компенсационные выплаты и пособия покрывают реальные
родительские затраты. Вместе с тем хотелось бы отметить, что и
исполнительная, и законодательная власти в регионе делают все
от них зависящее, чтобы изыскать любые дополнительные воз-
можности для помощи таким семьям. Многие из обратившихся
получают деньги в индивидуальном порядке, в качестве едино-
временных пособий и таких же единовременных выплат. И все
же, по моему глубокому убеждению, гораздо действеннее быва-
ет та помощь, что оказывается не в индивидуальном, а в массо-
вом порядке. Путем принятия соответствующих законодательных
актов.

Вот и на состоявшейся в среду очередной сессии Законода-
тельного Собрания были официально утверждены еще два каче-
ственных изменения в областной закон «Об охране семьи, мате-
ринства, отцовства и детства». При этом хотелось бы особо от-
метить, что обе эти поправки были рассмотрены на основании
законодательных инициатив Губернатора Вячеслава Позгалева.
С 1 июля в два раза увеличивается размер ежемесячного посо-
бия на детей из многодетных семей. Напомню, что в настоящее
время это пособие составляет 150 рублей без учета северного
коэффициента. Право на такое пособие предоставлено малоиму-
щим семьям, а также семьям, где одинокий родитель воспиты-
вает ребенка-инвалида или один из родителей не работает в свя-
зи с необходимостью ухода за ребенком-инвалидом. Ранее дву-
кратное увеличение пособия было установлено для одиноких ма-
терей, теперь же 100-процентную прибавку получат и многодет-
ные семьи. Учитывая, что в них воспитывается почти 15 тысяч ре-
бятишек, этот законопроект охватывает довольно широкий круг
населения. Кроме того, есть надежда, что со временем будут уве-
личены пособия для остальных категорий вологодских детей. Но
здесь многое будет зависеть от наполняемости областного бюд-
жета.

Второй принятый законопроект, надеюсь, позволит хоть не-
много улучшить положение приемных родителей. А в какой-то
степени и восстановит для них социальную справедливость. Дело
в том, что еще в феврале был принят областной закон, устанав-
ливающий 14-процентную надбавку для работников бюджетной
сферы. То есть фактически зарплаты этих людей и некоторые по-
собия были увеличены именно на 14 процентов. Но приемных ро-
дителей это повышение почему-то не коснулось, хотя в област-
ном законе четко прописано, что оплата их труда индексируется
одновременно с увеличением заработной платы для работников
бюджетной сферы. И теперь с устранением этой несправедли-
вости приемные родители (родитель), воспитывающие от одно-
го до троих детей, независимо от своего образования, места ра-
боты, стажа, доходов от другой профессиональной деятельнос-
ти и т.д. будут получать 4798 рублей; более троих детей - 6398
рублей. Если же речь идет о приемной семье, взявшей на воспи-
тание ребенка, имеющего отклонения в психическом или физи-
ческом развитии, хронически больного, состоящего на диспан-
серном учете с хроническим заболеванием, то здесь ежемесяч-
ная выплата составит 7997 рублей.

Важно, что принятый законопроект распространяется на пра-
воотношения, возникшие с 1 февраля 2008 года. То есть прием-
ные родители получат не только увеличенные на 14 процентов
выплаты, но и компенсационный перерасчет с февраля по июнь.

Станислав БЕРЕЗИН,
заместитель председателя постоянного комитета

по вопросам местного самоуправления,
член фракции «Единая Россия».

ПРОФЕССИЯ - ИЗОБРЕТАТЕЛЬ
На протяжении почти 30 лет в нашей стране в последнюю

субботу июня отмечается День изобретателя и рационали-
затора, утвержденный еще в 1979 году.

Один из таких талантливых изобретателей - Сергей Олегович
Чистяков работает на Вологодском оптико-механическом заво-
де, где возглавляет конструкторское бюро предприятия (лабо-
раторию градиентной оптики и оптических расчетов).

Именно под его руководством осуществлены разработки «Пак-
ратический прицел PV2-10х52М для охотничьего ружья», «При-
зменный прицел для стрелкового оружия 4-10 кратного увеличе-
ния», «Прицел 1П67 для бронетанковой техники», «Проекционный
объектив для рентгеновской техники»...

К слову, последний прибор по своим характеристикам не име-
ет аналогов в России. Остальные приборы предназначены для
комплектации новых видов техники (заказы производителей во-
оружения).

- В свое время я окончил Московское высшее техническое учи-
лище имени Баумана, - рассказывает Сергей Чистяков. - На за-
вод пришел работать в 1984 году, начинал мастером в сбороч-
ном 110-м цехе, затем работал в инженерной группе этого же
цеха, учился в аспирантуре Государственного оптического инсти-
тута имени Вавилова в Ленинграде. В 1998 году был назначен
начальником конструкторского бюро.

Также Чистяков становился одним из победителей конкурса
профмастерства в номинации «Лучший конструктор Вологодской
области», за что удостоен Почетной грамоты Губернатора об-
ласти. Занимается научно-исследовательской деятельностью в
области градиентной оптики - перспективного оптического на-
правления - и оборонной тематикой.

Про профессиональный праздник - День изобретателя и ра-
ционализатора - Сергею Олеговичу, конечно, известно, но отно-
сится он к его празднованию достаточно сдержанно.

- Прежде всего - работа, - совершенно справедливо считает
Сергей Чистяков.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

ПРАЗДНИК

Начальник конструкторского бюро ОАО «ВОМЗ»
Сергей ЧИСТЯКОВ - автор целого ряда ценных разработок.
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Останки Василия Дмит-

риевича Комова и Анато-

лия Алексеевича Смирно-

ва, красноармейцев 532-го

стрелкового полка 111-й

стрелковой дивизии,

были обнаружены в мае

нынешнего года в Стру-

гокрасненском районе

Псковской области мест-

ным поисковым отрядом.

Рядом с останками бойцов

среди личных вещей и

патронов были найдены и

их солдатские медальоны.

Напомним, что на бумаж-

ном листке, который

вкладывался в эбонито-

вую капсулу, записыва-

лись данные солдата:

имя, год и место рожде-

ния, адреса родственни-

ков. Пролежав в земле

около семи десятков лет,

бумага не всегда сохраня-

ется, и разобрать, что на

ней написано, бывает за-

частую невозможно.

Нашим землякам по-

везло. Их данные удалось

восстановить. В одном из

медальонов значилось:

Комов Василий Дмитрие-

вич, 1914 г. р., красноар-

меец, был призван Меж-

дуреченским РВК. Род-

ственники: Комова Аппо-

линария, деревня Лодей-

щики Новодеревенского

с/с Междуреченского рай-

она.

О втором найденном

солдате из бумажного

вкладыша удалось узнать,

что он также родом с Во-

логодчины - Смирнов

Анатолий Алексеевич,

1906 года рождения, уро-

женец Лежского района,

деревни Вознесенье.

«Только он не

вернулся из боя...»
Вологодские поискови-

ки нашли родственников

пропавших без вести сол-

дат. Сын красноармейца

Смирнова, Лев, родился

спустя неделю после того,

как отца забрали на

фронт. «Мама рассказы-

вала, что он пользовался

авторитетом, был уважа-

емым человеком, - гово-

рит Лев Анатольевич, -

папа профессионально на-

страивал музыкальные

инструменты и сам делал

рояли. Его часто вызыва-

ли в Москву и Ленинград.

Я помню, что у нас и

дома, и в саду всегда сто-

яли рояли».

Для Раисы Васильев-

ны, младшей дочери крас-

ноармейца Комова, день

22 июня - скорбный и в

тоже время светлый.

«Спустя 67 лет папа вер-

нулся домой. На этом

кладбище мы его нако-

нец-то похоронили. Те-

перь мы знаем, куда

прийти, чтобы еще раз по-

клониться ему», - она не

может сдерживать слезы.

Своего отца Раиса Васи-

льевна не помнит. Когда

он ушел на фронт, девоч-

ке было семь дней от

роду. «Когда папу призва-

ли, ему исполнилось 27

лет. У мамы нас осталось

трое дочерей, самой стар-

шей было 5 лет, а сред-

ней - 2 годика. Папа был

строгим, но справедли-

вым человеком, любил и

уважал в людях честность

и порядочность», - вспо-

минает Раиса Васильевна.

За плечами Василия

Комова уже была одна

война - финская. Когда

она завершилась и солдат

вернулся домой, на поро-

ге дома он сказал своей

жене, предрекая свое бу-

дущее: «Полюшка, я про-

живу не больше года. Сно-

ва начнется война, жесто-

кая, кровопролитная».

Предсказание сбылось, и

22 июня председателя

колхоза Комова, отпра-

вившегося раздавать на-

ряды своим бригадирам в

поле, уже вовсю искал на-

рочный. «Отец вошел в

дом и был весь, как пер-

вый выпавший снег.

Мама сказала, что она

уже тогда поняла: ее муж

с этой войны уже никог-

да не вернется», - говорит

Раиса Васильевна.

Даже спустя 67 лет о

том, что в псковских ле-

сах, где нашли вологжан,

шли во время Великой

Отечественной ожесточен-

ные бои, говорят много-

численные не заросшие со

временем воронки от сна-

рядов. «На том месте про-

сматривается еще поряд-

ка 100 стрелковых ячеек,

- рассказывает Иван Дья-

ков, лично побывавший на

месте сражения, где были

найдены останки вологод-

ских бойцов. - Солдаты

лежали с оружием в ру-

ках на боевых позициях в

стрелковых ячейках. Я

думаю, при жизни Комов

и Смирнов были знакомы,

потому что их ячейки рас-

полагались буквально в 20

метрах друг от друга. Ско-

рее всего, это была немец-

кая танковая атака при

поддержке пехоты, пото-

му что воронок от мино-

метов и артиллерии на ме-

стности нет».

Когда окончится

война?
Два раза в год на тер-

ритории России, в местах,

где шли сражения Вели-

кой Отечественной, прово-

дится «Вахта памяти».

Поисковые отряды из раз-

ных городов и весей на

несколько недель съезжа-

ются туда, где еще оста-

лись лежать непохоронен-

ными останки советских

солдат и офицеров. На

мемориалах воинской

славы в Ленинградской

области «Невский пята-

чок» и «Синявинские вы-

соты» каждый год послед-

ний приют в братских

могилах находят около

двух тысяч бойцов, и

только у единиц из них

известны имена. Великий

русский полководец

Александр Суворов ска-

зал: «Война не закончена,

пока не похоронен после-

дний солдат».

22 июня в Вологде двух

советских солдат, кото-

рых считали пропавшими

без вести, отпели и похо-

ронили со всеми воински-

ми почестями. В годовщи-

ну начала Великой Отече-

ственной для двух наших

бойцов война закончи-

лась.
Ксения НИЖЕГОРОДСКАЯ.

Напомним, что Загове-
нье - это канун поста.
Петровское заговенье
справлялось в воскресенье
на восьмой неделе после
Пасхи и предваряло Пет-
ров пост. В этом году лет-
нее (Петровское) загове-
нье пришлось как раз на
22 июня.

Адрес нового четырех-
квартирного дома - ули-
ца Октябрьская, 8. Все
квартиры - однокомнат-
ные, общей площадью по
36 квадратных метров. В
новое жилье въехали сра-
зу четыре счастливых се-
мьи.

- В целом строительство
«под ключ» обошлось в
4 миллиона 800 тысяч
рублей, - рассказал Миха-
ил Пензар, директор стро-
ительной компании. - Дом
был построен нами всего
за четыре месяца, подве-
дены канализация, элек-
тричество, холодная вода.
Не подведен только газ,
зато имеется электроводо-
нагреватель, установлены
приборы учета расхода
тепла и холодной воды.

Знакомимся с одними
из новоселов - супруже-
ской четой Царевых.
Анна Александровна -

труженик тыла, ее муж
Александр Николаевич -
участник войны. Они про-
жили вместе более 50 лет,
воспитали дочь и двоих
сыновей.

После того, как глава
Вологодского района
Александр Гордеев и гла-
ва Новленского сельского
поселения Дмитрий Яч-
меннов вручают четырем
семьям ключи от их квар-
тир, события переносятся
на берег реки Большая

Ельма, где развернулось
широкое народное гуля-
нье, открылись торговые
ряды.

К тому времени многие
уже успевают посетить
организованную в мест-
ной библиотеке выставку
«Село мое Новленское
славится людьми», уви-
деть, как удалые парни с
гармонями совершают об-
ряд обхода домов невест,
живущих в селе.

- Сегодня мы во второй

раз в истории нашего села
отмечаем праздник Заго-
венье, и, как видите, он
вызывает у людей все
больший интерес, - от-
крывает официальную
часть мероприятия глава
поселения Дмитрий Яч-
меннов.

На самом деле история
праздника, связанная с
завершением весенне-лет-
них полевых работ, ухо-
дит в глубь веков, сейчас
новляне занимаются
лишь его возрождением.

Слово берет глава рай-
она Александр Гордеев:

- Новленское - один из
центров реализации про-
екта по развитию сель-
ских поселений, благода-
ря которому преображает-
ся село, хорошеют дома и

палисады. Меняется само-
сознание людей, практи-
чески нет ни одного чело-
века, который бы остал-
ся в стороне от проекта,
почти все участвуют в
благоустройстве села, воз-
рождают культуру, само-
бытность, исконные тра-
диции.

...После официальной
программы начинается
обрядовое действо «Про-
щай, Весна-красна!»,
включающее проводы вес-
ны, хороводы, русские
народные игры «Новлен-
ская карусель», молодец-
кие забавы, русский бой,
катание на качелях, заду-
шевные пляски под гар-
монь, песни и частушки.
На сцене продолжается
концерт. В актовом зале

Новленской школы от-
крывается фотовыставка
«Новленское - село мое
родное», ценители лите-
ратуры приглашаются
сюда же на встречу с пи-
сателем Вадимом Демен-
тьевым и на презентацию
его новой книги «Отчина
и дедина»...

Впрочем, перечислить
все, что приготовили к
празднику новляне, по-
просту невозможно. А по-
скольку Петровское заго-
венье называли еще «яич-
ным» (к нему красили
яйца, совершали обряд
обхода домов с целью сбо-
ра яиц и так далее), то
завершилось веселье брат-
чиной - трапезой, состоя-
щей из яичницы, ухи и
киселя.

Кстати, также Петров-
ское заговенье называли
«окачивальным» (в этот
день все окачивали друг
друга водой из колодца),
но на этот раз решили
обойтись без «водных
процедур», тем более что
погода внесла свои кор-
рективы: многие и без
того успели вымокнуть
под проливным дождем.
Но на хорошее настрое-
ние и веру в то, что
жизнь в Новленском бла-
годаря проекту станет
еще лучше, это никоим
образом, естественно, не
повлияло.

Антон ЯНКОВСКИЙ.
Вологда - Новленское.

ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ

«Новленское - село мое родное»
В селе Новленское Вологодского района в рамках пилотного проекта

Правительства области «Развитие социального потенциала сельских

поселений на 2006-2008 годы» прошел традиционный народный праздник

Заговенье. Его главным мероприятием стало открытие дома для ветеранов

войны.

Сразу четыре семьи ветеранов Великой Отечественной справили
в этом доме долгожданное новоселье.

Одни из счастливых новоселов - супруги Анна Александровна
и Александр Николаевич ЦАРЕВЫ.
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НИКТО НЕ ЗАБЫТ

ДОЛГАЯ ДОРОГА ДОМОЙ
В День памяти и скорби на Козицинском кладбище Вологды состоялась церемония погребения останков

двух советских солдат, пропавших без вести на полях сражений в годы Великой Отечественной.

Для наших земляков, вернувшихся на родину после 67 лет забвения, война наконец-то закончилась.

Василий Дмитриевич КОМОВ и Анатолий Алексеевич СМИРНОВ
67 лет считались пропавшими без вести во время
Великой Отечественной войны.

Памяти павших будем достойны!
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